

## CRECIMIENTO E INFLACIÓN, SIN IMPACTO

# Costo de sismos no pone en riesgo metas de consolidación fiscal: Meade

### Se cumplirá el superávit primario de 0.4% al cierre del 2017

Elizabeth Albarrán  
EL ECONOMISTA

EL COSTO que pueda representar la reparación de daños por efecto de los sismos del 7 y 19 de septiembre, si bien implicará un mayor esfuerzo presupuestario por parte del gobierno federal, no pone en riesgo las metas de consolidación fiscal que se planearon para este año y el 2018, indicó José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

“No va a haber afectaciones en las metas ni en la trayectoria de consolidación fiscal (...) Al igual que el Banco de México consideramos que no se tendrá un impacto en el crecimiento económico del país ni en la inflación”, dijo en una reunión con medios el viernes pasado.

A pesar de los daños que se regis-

tran en la Ciudad de México, Morelos, Puebla, Chiapas y Oaxaca, aseguró que el gobierno federal cumplirá con su meta de déficit de 2.9% del Producto Interno Bruto (PIB), un superávit primario de 0.4%, se reducirá la deuda y se mantendrá su expectativa de crecimiento para este año en un rango entre 2 y 2.6 por ciento.

“Consideramos que dentro del marco fiscal que hemos comprometido en el 2017 y el 2018 habrá espacios para reflejar la prioridad que se tiene en términos de que en la aprobación del presupuesto se puedan acompañar las labores de reconstrucción”.

#### IMPACTO MARGINAL

Para Citibanamex, el pasado 19 de septiembre dejará un impacto económico de 0.1% del PIB, aunque las acciones de reconstrucción compen-

sarán el efecto negativo.

La agencia Fitch Ratings indicó que el impacto en los estados afectados será mitigado a corto y mediano plazo por la disposición de fondos federales para atender estas contingencias. Además, menciona que algunos de los estados afectados cuentan con fondos locales o seguros, lo cual favorece su estabilidad.

“El impacto mayor en las finanzas públicas sería en Morelos, debido a la liquidez limitada de la entidad (...) No obstante, el impacto final dependerá de la cuantificación de los daños, los apoyos de la Federación y de la capacidad de ajuste en el gasto de la entidad”.

La Ciudad de México tiene la máxima calidad crediticia del país, cuenta con un fideicomiso para estabilizar los recursos presupuesta-

les. En Puebla, se tienen dos seguros para enfrentar contingencias, lo cual no los pone en una situación de riesgo en su calificación, expuso la agencia calificadora.

#### NO SE AMPLIARÁ DEDUCIBILIDAD

Con respecto a las peticiones de diversos organismos del sector privado de ampliar los límites de deducibilidad de las donaciones que realicen los contribuyentes en apoyo a los damnificados, Meade comentó que la SHCP estará evaluando qué tanto se está aprovechando 7% de deducibilidad para considerar una modificación.

“El tope de las deducciones hoy se aprovecha en menos de 10%, por lo que hay 90% de espacio dentro del techo antes de que éste se agote. Si nosotros percibiéramos que hay algún cambio en las aportaciones que se acerque a esos límites, estaremos en disposición de revisarlo”.

En este sentido, comentó que las donaciones que ha recibido el país de organismos nacionales y extranjeros también serán registradas en el portal de transparencia.

“La cifra precisa de donaciones no la tenemos todavía, pero se facilitará la información. Todos los esfuerzos de reconstrucción serán públicos por los

gobiernos locales”.

#### NO SE EMITIRÁ DEUDA PARA DAÑOS

El funcionario descartó que el gobierno federal emita bonos para la reconstrucción de las zonas dañadas en el país, pues se contará con los recursos del Fonden y del bono catastrófico.

Recordó que los recursos que se han adicionado al Fondo de Desastres Naturales (Fonden) suman 6,500 millones de pesos; de estos, 2,000 millones de pesos se aprobaron para la primera etapa de emergencia que implicó reponer servicios básicos como electricidad y agua.

Para la segunda etapa, se aprobaron 4,500 millones de pesos, los cuales se destinarán para la reconstrucción de viviendas en las diferentes entidades que fueron dañadas.

Meade mencionó que cada recurso que se ejerza del Fonden será registrado en el portal de Transparencia Presupuestaria.

El titular de Hacienda calificó de “miserable” a quien busque aprovecharse de la situación para brindar apoyo a los damnificados con fines políticos, “ciertamente no hay deseo de aprovecharse de la situación, sería muy miserable darle un matiz electoral al despliegue humanitario”.